

ACTA DE SESION HONORABLE CONCEJO MUNICIPAL

18 DE OCTUBRE DE 1994

En Hualañé, a 18 días del mes de Octubre de 1994, siendo las 9:45 Hrs., se da inicio a la Sesión del Honorable Concejo, presidida por el Sr. Alcalde don OCTAVIO FREDES SERRANO, con la presencia de los Sres. ORLANDO FLORES MAYOR, HERMINIO HERNANDEZ ALVARADO, CARLOS RUZ AGUILERA, GABRIEL PONCE ORTIZ, Y ENRIQUE BAEZA CANALES.

El Sr. Alcalde da lectura al Acta anterior, consultando si hay objeción a ella. Con respecto a ésta, el Sr. Hernández dice que a él se le encomendó conversar con funcionario de Emel, lo que hizo con buenos resultados.

El Sr. Alcalde dice que el problema de electrificación de 3 casas del sector Los Coipos está casi solucionado, que se avisó para que reúnan los antecedentes necesarios.

El Sr. Baeza sugiere estudio sobre posible cierre de Escuelas de Quilico, Los Sauces, Orilla de Navarro; como una forma de arreglar la situación financiera de Educación, también agrega que sería necesario no valorar la parte social sino mas bien la calidad de la Educación.

Sr. Flores consulta sobre informe de la Escuela de Barba Rubia, este informe quedó de entregarlo la Srta. Daza. El informe en cuestión, es entregado en el instante por la Srta. Daza.

Con respecto a éste, el Sr. Flores dice que el documento entregado no es lo que quiere saber, poco claro y sin mayores antecedentes, como cantidad de alumnos, profesores, gasto en profesores, gastos básicos, por lo que señala que está incompleto. El Sr. Alcalde explica un poco sobre el informe con respecto a las asignaciones del Director de la Escuela Barba Rubia y de otros profesores. Se solicita rehacer el documento.

El Sr. Ruz dice que, justamente lo que dice el Sr. Alcalde es lo que quieren saber.

Sr. Baeza consulta por las luminarias, para lo cual, el Sr. Alcalde deja al Director de Obras Municipales para que explique en detalle de lo consultado.

Con relación a los beneficios de la instalación de las nuevas luminarias, el Sr. Ruz solicite al Director de Obras, que haga un estudio de estimación de los intereses y saldo de deuda para saber cuanto se inicia y termina pagando. Además, pide un informe del comportamiento de gastos para saber cual es el pago actual y cuanto se pagaría con el nuevo sistema.

El Sr. Jefe de Obras señala que se presentaron 4 oferentes para la contratación de la Obra, pero dos de ellas quedaron fuera de Bases; de las personas restantes, el Sr. Raúl Bravo postuló su trabajo con mas menos \$ 22.000.000 y el Sr. Thomanson alrededor de \$ 15.000.000. El Sr. Banda, informa además, que solicitó a los Contratistas la presentación de muestras, para ver la calidad del material y poder tomar la

decisión final.

El Sr. Alcalde informa que se visualizó, junto al Director de Obras, un listado de necesidades para Proyectos de Veredas y calzadas en Hualañé y se vió la necesidad de reposición y construcción de veredas para La Huerta. Señala además, que se verá la posibilidad de presentar los siguientes Proyectos:

- 1.- Proyecto de pavimentación asfáltica para Calles cortas en el pueblo de Hualañé.
- 2.- Alumbrado público para Los Coipos y Mira Río.
- 3.- Refugios peatonales para o en Ruta J-60; el Sr. Hernández solicita que se incluya uno frente a la Escuela de La Huerta en Ruta J-60.
- 4.- Pasarelas para cruzar esteros en Caone, Peralillo y Bóquil.
- 5.- Iluminación para camarines del Estadio de La Huerta.
- 6.- Construcción Plaza de Juegos en recinto Ex-Estación de La Huerta.

El Sr. Baeza consulta por proyecto de piscina por \$ 6.000.000, señalando que el mayor esfuerzo debiera centrarse en la concreción de esta Obra. El Sr. Banda informa que dicho Proyecto fue presentado a DIGEDER. El Sr. Banda manifiesta que debe crearse la instancia para obtener diseños de proyectos, e incluso crear Items para poder encargarlo a empresas que se dediquen a este tipo de trabajos. Señala que en muchas localidades, el aporte de la gente se transforma en la presentación del diseño y el Municipio de la presentación del proyecto, agregando que las personas depositan sus dineros en cuentas abiertas en las Municipalidades y de esta manera no se genera desconfianza.

El Sr. Baeza consulta por la demora de la obtención de recursos para el proyecto de agua potable "El Molino"; agregando que según su parecer ha sido mal presentado..

El Sr. Flores consulta si es posible un Proyecto de Soleras en Calle Lautaro. Al respecto, el Sr. Ruz sugiere la construcción de veredas y zarpas.

El Sr. Banda sugiere un proyecto de levantamiento topográfico y así tener los antecedentes necesarios para los proyectos de pavimentación.

Se retira el Sr. Banda de la Sala.

El Sr. Alcalde hace entrega al Concejo de documento presentado por el Sr. Jefe de Finanzas de Educación, sobre la Escuela de Barba Rubia. El que es aprobado por el Concejo, faltando solamente relación Ingreso-

Egreso.  
TABLA ORDINARIA

- 1.- Carta Nº 118 de 13.10.94 del Sr. Presidente del Capítulo Regional de la Asociación Chilena de Municipalidades, en donde comunica que como Presidente del Organismo, firmó Convenio con ASOPROF para realizar un estudio y descubrir potencialidades y deficiencias en la gestión Municipal.

2.- Of. 294 de 04.10.94 de Seremi de Gobierno, donde adjunta discurso del Sr. Ministro de Hacienda denominado "La Agenda Económica y Social 1994-2000"

Correspondencia de Acuerdo

3.- Carta de ANFA Hualañé, donde solicita un aporte económico para apoyar la participación de selección Sub 19 y Sub 25 en Campeonato Nacional de Selecciones.

Acuerdo; Analizar la situación con Finanzas y entregar un aporte.

4.- Carta de funcionarios Paradocentes donde informan que el día 28 de Noviembre se celebra el Día de su Agrupación y solicitan un aporte económico para este evento.

Acuerdo: entregar un aporte de \$ 20.000

5.- Programa de Seminario Curanipe

Acuerdo: Viajarían en principio 4 personas

6.- Of. 384 de 16.09.94 de Director Regional SERNAC VII Región, donde se sugiere la creación de Oficina del Servicio en la Comuna.

Acuerdo: Comunicar que no es posible la habilitación por este año, pero se tendrá en consideración para el '95.

Al respecto, el Sr. Baeza sugiere hacer estudio sobre el pago de Pensiones I.N.P. y entregarlo al Seguro.

7.- Carta de fecha 30.09.94 de Asociación Chilena de Municipalidades en la que entrega antecedentes del 2do Congreso Nacional del Organismo. Muestran su interés por participar el Sr. Orlando Flores, el Sr. Gabriel Ponce y el Sr. herminio Hernández. El Sr. Alcalde, el Sr. Baeza y el Sr. Ruz no asistirán al evento. El Sr. Ruz desea clarificar que no participará en el Congreso por reflejar la realidad económica del Municipio y porque desde un principio ha manifestado su duda frente a la efectividad de la Asociación, cosa que hasta el momento no se ha notado en Comunas pequeñas.

Hora Incidentes:

El Sr. Hernández muestra preocupación por atención de médico en Posta de Barba Rubia, ya que el día Viernes 14 de Octubre, se atendieron solamente 12 personas, lo que considera demasiado poco. Frente a la situación, el Sr. Flores señala que debe abordarse el tema de Salud, ya que no existen profesionales y en sí la Comuna está muy mal conceptualizada. El Sr. Ruz manifiesta que específicamente se debe actuar contra el Director del Hospital y no contra los funcionarios. El Sr. Flores manifiesta que según su parecer, la parte médica es la que no funciona. El Sr. Hernández informa que la Unión Comunal de Juntas de Vecinos, ha invitado al Médico Jefe, para el día 22 de Octubre, a las 12:00 Hrs.; para esta oportunidad concurrirá además, el Director del Hospital de Curicó. El Sr. Ruz consulta si se solicitaron antecedentes estadísticos de atención médica de los 3 últimos años. El Sr. Flores manifiesta que se pidieron verbalmente y que la respuesta del médico

es que se atiende menos, pero es porque otros profesionales trabajaban mas de lo que les correspondía; propone conversar con el Director Regional del Servicio y buscar nuevas estrategias para atender la mayor población de la Comuna.

El Sr. Flores consulta si para proyectos de alcantarillado se necesitan fichas de CAS II y si es así que se actualicen y revisen los sectores con proyectos.

Sr. Flores consulta si se ha considerado un Proyecto de Electrificación de Espinalillo, pero falta el diseño; consulta que lo puede encargar la comunidad.

El Sr. Hernández consulta por Proyecto de Electrificación de las casas de Caone. El Sr. Alcalde señala que lo único que falta es el diseño del Proyecto para despachar carpeta a la Intendencia.

Se levanta la Sesión a las 13:10 Hrs.



~~LUIS ARTURO FLORES CABRERA~~  
SECRETARIO MUNICIPAL  
MINISTRO DE FE



OCTAVIO FREDES SERRANO  
ALCALDE